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热词：打虎拍蝇
数据：去年各级检察机关共查办职务犯罪272

人，立案侦查贪污贿赂等职务犯罪 227人，其中县
处级干部33人、厅级干部2人。法院审结贪污、贿
赂、渎职等犯罪案件49件60人。

案例：去年9月1日，原杭州市公安局副局长、
交警支队队长赵野松受贿案在西湖区法院开庭审
理。赵野松被指控的犯罪事实时间跨度从2002年
到2014年，总金额达180多万元。

热词：服务经济发展
数据：法院去年审结破产案件22件，促使一批

可淘汰的“僵尸企业”推出市场，盘活土地 576亩、
化解不良资产8.5亿元。

检察机关依法起诉金融诈骗、非法集资、传销
等破坏市场经济秩序犯罪933人；起诉破坏环境资
源、金融、知识产权犯罪537人。

案例：去年2月27日，某券商发表题为《“棱镜门”
后最严重安全事故爆发，信息安全保卫战刻不容缓》的
研究报告，提及海康威视爆发“棱镜门”后最严重安全
事故，影响深远或超乎想象等字眼。研报发表后引起
大量媒体转载，给海康威视造成广泛的负面影响。

去年10月，市中院对海康威视诉某券商名誉权侵
权一案做出终审判决，认定该券商构成侵权。

热词：网上法庭
数据：市中院及西湖、滨江、余杭法院在全国率先

开展电子商务网上法庭试点，实现“网上纠纷网上审
理”，试运行以来当事人已网上提交各类案件2146件。

2016年“两院”工作重点有哪些
服务G20峰会、一号工程、“两区”建设，是今

年“两院”工作的重点。
同时，公检法还将加强合作，严惩食品药品

安全、生态环境、公共安全、反恐维稳等领域突
出犯罪，提高杭州的法治化水平。

你可能也有感觉到
杭州的空气在一年年慢慢变好

杭州从 2013年开始监测、分析空气中的细颗
粒物，也就是PM2.5的浓度——

2013年，PM2.5的年平均浓度，是70微克/立方
米；2014年，是 65微克/立方米；刚刚结束的 2015
年，则是57微克/立方米。

一年年的数据对比，可以很明显地看出，杭州
的空气质量在逐年改善。

“你可能会说，每年到了冬天，空气就会很差，
感觉根本没有数据显示的那么好看。”胡伟解释：

“这个感觉也是正确的，从全年来看，冬季相对于
夏季空气质量是要差一些。”

在杭州，每年 1月，也往往都是一年里空气最
差的月份。单独把一月份拎出来做样本，2013年
的1月，PM2.5的月平均浓度，是121微克/立方米；
2014年的1月，是107微克/立方米；2015年的1月，
是 93微克/立方米；就在刚刚过去的 2016年 1月，
平均是79.7微克/立方米。

也就是说，哪怕是空气最差的一月份，杭州的
空气也是在一点点变好的。

就在刚刚结束的 2015 年，365 天中，杭州有
242天，属于空气优良天，还出现了连续 150天的
PM2.5达标天数。

为了空气变好
杭州去年成为“三无城市”

每2-3年，市环保局就会开展新一轮的杭州市
环境空气PM2.5源解析。去年，发布了第二轮研究
结果。杭州的霾，主要来源有五个，分别是燃煤烟
气、工业废气、车船尾气、扬尘灰气、餐饮排气。

找到了灰霾的源头，市环保局推出了“五气共
治”的系列措施。

截止到去年 12月 31日，杭州淘汰了 81079辆

黄标车，全面完成淘汰黄标车任务，淘汰总量占全
省的1/4，还在全国率先设立环西湖“低排放区”。

在投入150亿元后，杭州在国内率先成为无燃
煤火电机组，无钢铁生产企业，无黄标车的“三无
城市”，这标志着绿色发展进入了新阶段。

迎接G20峰会
杭州要联合长三角一起治霾

可能大家都知道，每次霾来了，总会有各种各
样的原因，尤其是冬天，经常会看到这样一句话：
外来输入性污染。

送霾来的，是风；吹霾走的，也是风。最重要
的是，看风从哪个方向来，往往冬天吹北风的时
候，就会连捎带着，把北方产生的霾，带到了杭州。

现在，杭州已经加入长三角区域协作平台，联
合20多个城市，一起推进大气环境区域联防联控。

你可以这么理解，长三角 20多个城市一起治
理空气，每个城市的空气都好了，这一片的空气才
能都好。

胡伟说，长三角正在制订G20峰会大气保障
方案，请了国内最顶尖的专家来出主意。接下来，
还将强化与气象部门的协作和联动，启动长三角
区域大气污染物排污权交易试点，全面开展大气
污染防治技术合作等。

另外，今年市环保局还将继续以“五气共治”
“五水共治”“五废共治”为抓手，全力做好G20峰
会的环境质量保障。

尤其是将大数据、互联网+，用到“智慧环保”
上。在G20峰会前推出“五气云”环境质量智慧管
控系统。

打个比方，工业废气的治理。以前，对工业
企业的监管，主要是靠环保部门的工作人员，现
场突击检查。以后有了“五气云”，不只监测企业
最终的废气排放，连整一条生产线上的每一个节

点，都能监测到。而且会利用大数据进行计算，
清楚了解每一家企业的每一个数据，让企业找不
到机会造假。

美丽杭州建设 你的参与很重要
环境的改善，离不开每一个人的努力和参与。

“比如，你可以更多地选择绿色出行，出门多
坐公共交通，最推荐骑车，既锻炼身体，又环保；
少买或不买生活中不必要的东西；不要把洗衣机
装在阳台上，把洗衣废水排入阳台雨水管等等。”
胡伟说。

也欢迎大家做环境保护的监督者。
有个App叫“杭州河道水质”，可以关注全杭

州1845条河道的水质情况，如果发现有水污染，你
可以通过软件直接联系河长；也可以关注杭州环
保官方微博、微信，将你看到的环境问题反映给市
环保局。

杭州的气杭州的水 今年都会越来越好
美丽杭州建设 你的参与很重要
记者 刘云 通讯员 裴斐 摄影 严嘉俊

本报讯 正在开的市政协十届五次会议，有 500来位政协委员聚在一起建言献策。市政协委员、市环保局局长胡
伟，可能是委员当中被关注最多的其中之一。

每位委员碰到胡伟，都要拉住他，问上一句：这两天的空气质量怎么样？9月就要开G20峰会了，到时候能有蓝天
白云吗？

胡伟说，他给每一位问他的人都这样回答：“今年的杭州，不管是空气质量，还是水质量，都会有大幅提升。等G20
峰会召开时，会努力给世界呈现一个山清水秀、天朗气清的美丽杭州。”

今天我们两会“面对面”栏目，请到的就是他。

去年立案的职务犯罪中 贿赂占了近七成

酒驾等危险驾驶 占了起诉总量1/5
记者 周丹红 制图 高薇

本报讯 昨天上午，第十二届人大第六次会议举行第二次全体会议，市中级人民法院院长翁钢粮、市人民检察院检察长顾雪飞分别作工作报告。
有几组数据特别抢眼，全市法院去年新收一审行政案件2434件、同比上升110.7%，这说明“民告官”案件多了；法院为2625名没钱请律师、可能被判处三年以上有期徒

刑的被告人通知法律援助律师出庭辩护，同比上升41.4%，说明被告人、辩护人权利更受重视了。


